

LA CARTA DE AMARNA EA12: NUEVA INTERPRETACIÓN Y SUS CONSECUENCIAS HISTÓRICAS

*Juan de la Torre Suárez
Presidente de la ASADE*

Son muchos los trabajos de traducción existentes sobre las Cartas de Amarna y muchos más los estudios derivados de ellos, pero en ocasiones lo que parece ser un tema que no nos permite extraer más conclusiones o posibilidades distintas a las ya publicadas, nos puede sorprender. Ese es el caso de la Carta de Amarna EA12, que hasta ahora ha pasado un tanto desapercibida.

En esta comunicación demostraremos, sin lugar a dudas, que no se trata de una carta escrita por una princesa de Babilonia sino egipcia, que en concreto se trata de Meritaton y que el destinatario de la misma es Burnaburiash y no Ajenaton. Esto además, apoyándonos también en otros textos, tiene una serie de consecuencias históricas importantes tales como: Desterrar definitivamente las teorías de M. Gabolde que pretenden una identificación entre Meritaton y Anjjeperura Neferneferuaton, mejorar nuestros conocimientos sobre las relaciones entre Egipto y Babilonia a finales del reinado de Ajenaton, poner en duda que Meritaton se casara con su padre, analizar desde otra óptica la EA 155, entender que los recientes estudios mineralógicos y químicos de las tablillas que colocan el material de la EA 12 como originario de Babilonia no implica que fuese escrita allí sino que apoya aún más nuestra teoría, etc.